

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ENTREGA DE RECURSOS AL CONCYTEQ

ENTREGA IEEQ 5.4 MILLONES DE PESOS A CIENCIA Y TECNOLOGÍA

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hizo entrega de 5 millones 438 mil 511 pesos al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (CONCYTEQ), que serán destinados a distintos proyectos de investigación, como los enfocados al combate a la pandemia por Covid-19. El Consejero Presidente del Instituto, Gerardo Romero Altamirano, dijo que los recursos económicos orientados a la ciencia y la tecnología en la entidad, derivan de multas aplicadas a partidos políticos en 2019 y el presente año, conforme a la legislación electoral vigente. De igual manera, la Consejera Yolanda Elías Calles Cantú y el Consejero Luis Espíndola Morales señalaron la pertinencia de incrementar la inversión en la generación de conocimiento y la formación de profesionistas, a fin de enfrentar los desafíos actuales de la sociedad. El Director General del CONCYTEQ, Raúl Iturralde Olvera, afirmó que el dinero otorgado será bien aprovechado y ejercido con transparencia, en proyectos científicos de diversas áreas, sobre todo, aquellos vinculados a la salud y la investigación del Coronavirus Covid-19. En la reunión virtual de trabajo, participaron las Consejeras Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda, los Consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Octavio Vado Grajales, así como el Secretario Ejecutivo del Instituto, José Eugenio Plascencia Zarazúa.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-otorga-mas-de-cinco-mdp-al-concyteq-5313261.html>

<https://plazadearmas.com.mx/entregan-5-4-millones-al-concyteq-que-se-aplicaran-a-la-investigacion/>

<https://codigoqro.com.mx/2020/06/02/ieeq-entrega-5-4-millones-de-pesos-para-impulso-a-ciencia-y-tecnologia/>

<https://elqueretano.info/trafico/entrega-ieeq-5-4-millones-de-pesos-a-ciencia-y-tecnologia/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/06/02/entrega-ieeq-5-4-millones-de-pesos-a-ciencia-y-tecnologia/>

<https://es-us.noticias.yahoo.com/instituto-electoral-quer%C3%A9taro-dona-5-191719007.html>

<https://www.albalaqueretaro.com/post/entrega-ieeq-5-4-mdp-a-ciencia-y-tecnolog%C3%ADa>

<https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2020/06/02/entrego-ieeq-5-4-millones-de-pesos-a-ciencia-y-tecnologia/>

<http://adnformativo.mx/ieeq-entrega-5-4-mdp-de-multas-a-partidos-para-ciencia-y-tecnologia/>

<https://poderciudadanoradio.com/entrega-ieeq-5-4-millones-de-pesos-a-ciencia-y-tecnologia/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/entrega-ieeq-5-4-millones-de-pesos-a-ciencia-y-tecnologia/>

<https://elobservadordequeretaro.com.mx/entrega-ieeq-5-4-millones-de-pesos-a-ciencia-y-tecnologia/>

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

<https://www.queretarotv.com/entrega-ieeq-5-4-millones-de-pesos-a-ciencia-y-tecnologia/>

PROCESO ELECTORAL 2020-2021

BAJO RESERVA

Santiago Nieto ofrecerá hoy videoconferencia ante estudiantes de la UAQ. A casi cuatro meses y medio de que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dé por iniciado el proceso electoral venidero, en donde la joya de la corona será la gubernatura en Querétaro, nos dicen que hoy tendrá un evento con los queretanos, aunque de manera virtual, una de las cartas punteras que tiene Morena en la carrera por el 2021. Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, ofrecerá una videoconferencia debido a que las condiciones de la pandemia no permiten realizar de manera presencial estos eventos. El político oriundo de San Juan del Río impartirá ante estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ la conferencia denominada "Jóvenes cero tolerancia a la corrupción". (EUQ 2)

COLABORACIÓN IEEQ

NUEVAS REGLAS PARA LA REPRESENTACIÓN INDÍGENA EN QUERÉTARO

Por Luis Octavio Vado Grajales, Consejero Electoral del IEEQ

¿Cuál es la dimensión de la población indígena en Querétaro? ¿Cómo queda su representación política en la Ley Electoral recientemente aprobada? Según estimaciones del INEGI, en su encuesta intercensal de 2015, la población de nuestro estado era de 2,038,372 personas, de las cuales el 19.17% se consideraban (autoadscribían) indígenas. En el municipio de Tolimán esta autoadscripción llegaba al 84%, mientras que en Amealco de Bonfil fue del 63% y en Cadereyta de Montes casi de la mitad, el 46%. Así en Querétaro es una realidad la existencia de población indígena, e incluso por mandato judicial se está documentando en estos momentos la existencia de sus sistemas normativos para la elección de autoridades propias. De esta manera fue necesario que se fijaran reglas sobre su representación tanto en los ayuntamientos como en la Legislatura local. Era un pendiente que debía colmarse, lo que se acaba de cumplir con la nueva Ley Electoral. Las nuevas reglas comiciales, que están pendientes de su próxima publicación, obligan a los partidos políticos y coaliciones en materia de postulaciones a lo siguiente: 1.- En los municipios con población indígena mayoritaria deberán postular al menos una fórmula de mayoría relativa integrada por personas de origen indígena (fórmula de regiduría o sindicatura propietaria y suplente) Esta regla rige también para candidaturas independientes. 2.- Para la integración de la Legislatura, dos fórmulas, una por cada sexo, de personas indígenas. Esto con la finalidad de garantizar que los pueblos y comunidades originarios cuenten con representación política en los espacios de toma de decisiones. Desde luego lo que establece la Ley son mínimos indispensables para permitir el registro de candidaturas, cabe la posibilidad de que se postulen más candidatas y candidatos de origen indígena tanto en los municipios en que son mayoría como en otros de la entidad. Seguramente esta regla crecerá en su exigencia a futuro, partiendo de que los derechos son progresivos. Ahora bien, es relevante precisar que en las postulaciones indígenas los partidos, coaliciones y candidaturas independientes deben acreditar que las personas propuestas cuenten con una autoadscripción reforzada. ¿Qué quiere decir esto? La autoadscripción simple se presenta cuando la persona se identifica a sí misma como indígena, sin que sea exigible que lo compruebe. Por ejemplo frente al encuestador o encuestadora del INEGI, lo que permite obtener los datos que escribí al inicio. Para acceder a una postulación como persona indígena se pide que, además de este señalamiento personal, se pruebe. Esto porque cuando surgieron las primeras reglas para postular a integrantes de comunidades originarias sucedió que algunos partidos recurrían a presentar candidatos que no las integraban, pero como bastaba el señalamiento personal de ser indígena se les aceptaba, lo que era un fraude a la

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

ley. ¿Cómo se comprueba la autoadscripción reforzada? Con documentos de las autoridades de la comunidad que reconozcan a una persona determinada como su integrante; para determinar cuáles son las autoridades de la comunidad se debe atender al sistema normativo interno propio de la misma, por eso no son iguales en todos los casos. En una comunidad podría ser que la acreditación la expidiera la asamblea, en la que participan todas y todos los habitantes de la misma; en otra un consejo de personas con funciones representativas. Así se busca evitar que se pretenda negar o impedir la auténtica participación de personas indígenas en los órganos representativos y de gobierno. Es cierto que toda regla legal que afecte a pueblos y comunidades debe ser consultada con los mismos; pero dado que también deben publicarse las leyes electorales con una antelación de 90 días al inicio del proceso electoral, la actual pandemia de COVID-19 presentó un problema para cumplir con ambos mandatos; de esta forma la norma tuvo que ser legislada por la premura del tiempo, sin que hubiera las condiciones sanitarias para consultarse; claro que esto podrá realizarse con posterioridad tanto a la epidemia como a las elecciones del año próximo. México y Querétaro somos pueblos multiculturales, que reconocemos en los pueblos originarios la fuente de la nación actual. El piso mínimo de la representación que ahora se reconoce en lo local será la base para permitir y después (en un tiempo que no debe ser largo) la participación de las comunidades indígenas no solo en la administración de sus recursos, sino también en la definición de nuestro rumbo como país y como entidad.

https://www.cronicaqueretaro.com/notas-nuevas_reglas_para_la_representacion_indigena_en_queretaro-7197-2020

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PRESENTAN INICIATIVA DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

Con la intención de destinar recursos para obra social que den respuesta a las necesidades de la población, la diputada Concepción Herrera, presidenta de la fracción parlamentaria del partido Querétaro Independiente, presentó una iniciativa de ley que reforma y adiciona diversas disposiciones de la “Ley de participación ciudadana del estado de Querétaro”, la “Ley de obra pública del estado de Querétaro” y la “Ley orgánica municipal del estado de Querétaro”, relativas a la obra pública con participación ciudadana. (DQ 27, N 5, CQRO 4, PA 5, EQNO, IN, LDH)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

PULSO POLÍTICO EN LOS TIEMPOS DEL COVID-19

Por Alheli Lara

Paul Ospital exhortó al Gobierno de Francisco Domínguez Servién a anunciar medidas eficaces para reactivar la economía, incluyendo a todos los sectores. (AM 2)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: HASTA FINES DE AÑO REGRESARÁN LAS INVERSIONES

Serán en el cuarto trimestre cuando las inversiones extranjeras reactiven su llegada a Querétaro, según las previsiones de la Canacindra. (DQ principal)

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

N: MESURA PIDE: FD

El gobernador Francisco Domínguez Servién solicitó a la autoridad sanitaria federal que se abstenga de publicar al estado en el semáforo rojo único, sin el pleno consenso y consentimiento de Querétaro. (N principal)

AM: FUNCIONARIOS ESTARÁN EN BITÁCORA DE SALUD

Dentro de las estrategias generales para prevenir y controlar la propagación de la COVID-19, en la reincorporación de los servidores públicos del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro a sus centros laborales, se establece que todas las dependencias deberán instaurar una bitácora del estado de salud de los funcionarios. (AM principal)

PA: PEGAN AL CJNG EN QUERÉTARO

Santiago Nieto, titular de la UIF, anunció el “Operativo Agave Azul”, con el que se bloquearon las cuentas de mil 939 sujetos vinculados al Cártel de Jalisco Nueva Generación. (PA principal)

EUQ: CUNDIERON EN MAYO LOS CASOS DE CONTAGIADOS

En mayo hubo 864 nuevos casos de Covid-19 en Querétaro y 100 defunciones; esto es cerca de siete veces más contagios y ocho veces más fallecimientos que en los meses de marzo y abril. (EUQ principal)

CQRO: ACUDE NAVA A COMEDOR COMUNITARIO DE LA DELEGACIÓN EPIGMEÑO GONZÁLEZ

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, visitó el comedor comunitario instalado en el Centro Cultural de la delegación Epigmenio González, donde, gracias al apoyo de empresarios queretanos y al personal de la delegación y del centro cultural, se reparten diariamente alimentos en caliente a población vulnerable de la zona que se ha visto afectada por la contingencia sanitaria. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

CONGRESO SE REUNIRÁ CON PERSONAL DE SALUD

La diputada presidenta de la mesa directiva de la 59 Legislatura local, Connie Herrera, adelantó que busca programar una reunión con quienes laboran en los hospitales de la entidad, esto para conocer la ayuda que requieren durante el periodo de emergencia sanitaria. (Q)

APRUEBAN EN COMISIÓN DICTAMEN SOBRE OBJECCIÓN DE CONCIENCIA

Con el voto en contra del partido Morena, las integrantes de la Comisión de Salud en el Congreso de Querétaro aprobaron el dictamen de la iniciativa para que, a través de la objeción de conciencia, el personal médico en la entidad pueda negarse a realizar o participar en cualquier investigación, método o servicio que vaya en contra de su conciencia. Karina Careaga, presidenta de la comisión en mención, aclaró que la iniciativa se aprobó en lo general y no determina las circunstancias en particular en que podría aplicar la objeción de conciencia. (AM 6, EUQ 3, CQRO 1 y 4)

MIGRANTES MEXICANOS PODRÍAN VOLVER POR CONTEXTO SOCIAL EN EU

Por Khalid Osorio

Luego de los disturbios derivados de las protestas en Estados Unidos, se prevé que el regreso de migrantes al estado de Querétaro se multiplique, indicó el diputado Hugo Cabrera, quien preside la Comisión de Asuntos del Migrante en el Congreso local. (AM 7)

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

PULSO POLÍTICO EN LOS TIEMPOS DEL COVID-19

Por Alheli Lara

Hugo Cabrera, tras dar a conocer que los migrantes que mueran por COVID-19 en Estados Unidos no podrán ser repatriados, pidió que el Gobierno federal logre garantizar la atención médica gratuita y humanitaria con independencia del carácter legal migratorio. (AM 2)

PULSO POLÍTICO EN LOS TIEMPOS DEL COVID-19

Por Alheli Lara

Mauricio Ruiz, presentó un exhorto para que se apliquen descuentos del 25 hasta el 50% en traslado de dominio en los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués para la reactivación económica en el sector inmobiliario. (AM 3)

PULSO POLÍTICO EN LOS TIEMPOS DEL COVID-19

Por Alheli Lara

Abigail Arredondo, pidió dictaminar iniciativas pendientes para combatir la violencia de género y retomar las reformas al Código Penal para boletinar a los agresores. (AM 3)

PULSO POLÍTICO EN LOS TIEMPOS DEL COVID-19

Por Alheli Lara

Lupita Cárdenas, Se sumó al exhorto que presentó el PRI para capacitar al personal de salud e implementar efectivamente los protocolos con personas contagiadas por el COVID-19. (AM 3)

PROPONE KURI 3 PLANES DE RESCATE

El coordinador de la bancada panista en el Senado, Mauricio Kuri propuso tres programas de rescate para el país: subsistencia, reapertura y reactivación económica. Expuso que México enfrenta una crisis sin precedente y que la magnitud de lo que se aproxima robada día con día al gobierno federal que parece no darse cuenta y refiere que de acuerdo a pronósticos serios la durante esta contingencia por Covid-19 se perderán dos millones de empleos. (DQ 4, ESSJR 1 y 3)

PULSO POLÍTICO EN LOS TIEMPOS DEL COVID-19

Por Alheli Lara

Mauricio Kuri González, Participó en la reunión de trabajo con el gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León Carrillo, donde protestó por el trato de Hugo López Gatell hacia senadores y Alejandra Reynoso. (AM 2)

PULSO POLÍTICO EN LOS TIEMPOS DEL COVID-19

Por Alheli Lara

Lupita Murguía, solicitó a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente que las comparecencias y reuniones de trabajo con funcionarios se lleven a cabo en el marco de ese órgano. (AM 3)

PODER EJECUTIVO

SEGOB Y CONAGO PACTAN APLICACIÓN DE SEMÁFORO

La Secretaría de Gobernación y la Conago acordaron que será el gobierno federal quien delinee los indicadores que se utilizarán para la construcción del semáforo Covid-19, y una vez alcanzado el consenso entre Federación y

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

estados se procederá a hacer público el semáforo. Luego de una reunión virtual de más de tres horas y media para llegar a acuerdos que permitan la reanudación de la actividad económica, Olga Sánchez y los gobernadores acordaron que los estados de la megalópolis, Hidalgo, Morelos, Puebla, Tlaxcala y Estado de México, así como la Ciudad de México, utilizarán un semáforo único. (DQ 12N, AM 6, EUQ 4, ADN)

DIALOGA PANCHO CON EL EMBAJADOR DE EU

El gobernador Francisco Domínguez Servién dialogó con el embajador de Estados Unidos en México, Christopher Landau, sobre el plan de reactivación económica que se aplica en Querétaro por la contingencia del Covid-19. El mandatario estatal dio a conocer a través de una llamada telefónica, las acciones que el Gobierno del Estado ha implementado desde el inicio de la contingencia sanitaria para garantizar en todo momento la salud de las y los queretanos. Destacó que en Querétaro se está actuando de manera responsable, a través de la acertada toma de decisiones y la correcta aplicación de las medidas sanitarias, labor que se ha logrado gracias al apoyo y a la disciplina de la ciudadanía. (DQ 26, N 1 y 2, AM 4, CQRO 13, EUQ 7)

EL MICROSITIO COVID19.QUERETARO.GOB.MX SUPERA LOS 3.6 MILLONES DE VISITAS

Del 28 de marzo al 1 de junio el micrositio covid19.queretaro.gob.mx, puesto en marcha por el gobierno del estado para atender a las y los ciudadanos y facilitar la toma de decisiones en materia de la contingencia por COVID-19, ha recibido tres millones 608 mil 950 visitas (...) Con la premisa de defender la vida y proteger a las y los queretanos, desde el inicio de la contingencia el gobernador Francisco Domínguez Servién implementó acciones para mitigar los efectos por COVID-19, en los rubros que tienen por objetivo la protección de la salud física y emocional y la estabilidad económica de las familias queretanas. (N 4, EQNO)

TOP 5 DE FAKE NEWS QUERETANAS

Las fake news también han atacado en el estado de Querétaro durante esta contingencia, a través de supuestos comunicados oficiales que alientan a la población a salir de casa, informan acerca de nuevas determinaciones por parte del gobierno; en este sentido las autoridades han tenido que desmentir y reiterar a la población el solo confiar en los canales oficiales; son cinco principales noticias falsas que han circulado por las redes sociales de los queretanos. (...) Durante esta pandemia, son varios los comunicados que se hacen pasar por oficiales, como fotografías y textos basados en supuestas declaraciones de funcionarios como el alcalde capitalino Luis Bernardo Nava y el gobernador Francisco Domínguez Servién. (N 6)

MIL 70 CASOS DE COVID- 19 EN QUERÉTARO

En Querétaro una mujer de 52 años, con diabetes, hipertensión y obesidad, una mujer de 84, con hipertensión, y dos mujeres más de 56 y 61, sin antecedentes; se encontraban hospitalizadas, fallecieron a causa de Covid. 19. (...) Se tienen un registro acumulado de mil 70 casos de Covid- 19; 45.3% son mujeres y 57.4% son hombres. (N 4)

INCREMENTAN CASOS DE COVID

El número de contagios confirmados por Covid19 continúa elevándose en la zona sur del estado de Querétaro, San Juan del Río registra 112, Tequisquiapan 14, Pedro Escobedo 15 y Amealco de Bonfil 5, además de que los casos sospechosos también siguen teniendo incrementos. (ESSJR 4)

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

IMPOSIBLE DETERMINAR EN ESTE MOMENTO SI CASOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO VAN A LA BAJA: SESEQ

Martina Pérez, directora de Servicios de Salud de Querétaro, señaló que de manera diaria revisan la curva epidémica de la entidad e indica que los casos van en aumento aunque no en un ritmo acelerado. Explicó que este comparativo entre las incidencias depende mucho de los casos nuevos y del muestreo que se esté realizando, además de la ocupación hospitalaria. (DQ 3, AM 6, CI)

CONTROVERSIA CON SAN MIGUEL DE ALLENDE

Querétaro y San Miguel de Allende en controversia derivado de que la SESEQ sostiene que en el municipio de Guanajuato abrieron negocios no esenciales en la contingencia sanitaria por Covid-19, lo que pudo generar la movilidad y que fue identificado por la dirección de Protección Contra Riesgo Sanitarios mientras que esa demarcación refutó tal afirmación. “Hay varios negocios que ya abrieron de manera anticipada y que bueno se pudieran (habitantes) estar desplazando”, indicó la directora de Servicios de Salud del estado, Martina Pérez, en respuesta al boletín emitido por autoridades de ese municipio. (DQ 1 y 3, N 4, EUQ 4, M)

AUTORIDADES DE SAN MIGUEL DE ALLENDE NIEGAN VISITA MASIVA DE QUERETANOS

Gonzalo González Rodríguez, secretario de gobierno de San Miguel de Allende, descartó que la movilidad hacia este municipio haya aumentado durante el pasado fin de semana, como se dio a conocer por las autoridades queretanas, en este sentido, el funcionario sanmiguelino señaló que dicho municipio permaneció cerrado como destino turístico, por lo que no es posible que se haya registrado una visita masiva de queretanos tal como lo sugirió Julio César Ramírez, titular de la SESEQ. (PA 1 y 4, CI)

EN EDUCACIÓN BÁSICA CICLO ESCOLAR 2019-2020 CONCLUIRÁ EL 19 DE JUNIO

El secretario de Educación de Querétaro, Alfredo Botello, y directivos de escuelas particulares acordaron que el ciclo escolar concluirá el 19 de junio para el nivel de enseñanza básica, durante una reunión virtual de trabajo con representantes de instituciones de enseñanza privadas, el funcionario resaltó la labor y el esfuerzo que realizan en este tiempo de educación a distancia para cumplir con el desarrollo de los programas educativos. (Q24-7)

VENTILADOR FERRARI AL CIDESI PARA QUE LO PRODUZCA: BOTELLO

Por Sergio Hernández

Un prototipo de ventilador mecánico desarrollado por la empresa Eurotransitura fue entregado al CEDESI para que se produzca esta aplicación, innovadora y hacer frente al Covid- 19, informó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, quien destacó que la particularidad de este ventilador es que es portátil y puede ser utilizado en lugares remotos. (N 1 y 5)

QUERÉTARO ALISTA FERIA VIRTUAL DE EMPLEO

Ante la emergencia sanitaria por Covid-19, en el estado se alista la quinta Feria Virtual del Empleo en la que participarán 23 empresas que ofertarán 519 plazas para empleos formales, informó la Secretaría del Trabajo a través de un comunicado de prensa. (LVDQ)

REALIZAN ALIANZA TURÍSTICA 6 ESTADOS DEL PAÍS

A través de una videoconferencia, los secretarios de Turismo de Guanajuato, Juan José Álvarez Brunel; de Jalisco, Germán Ernesto Kotsiras Ralis Cumplido; de Querétaro, Hugo Burgos; de San Luis Potosí, Arturo Esper Sulaimán; y

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

de Zacatecas, Eduardo Yarto Aponte; así como representantes de la Secretaría de Turismo de Aguascalientes, coincidieron en la importancia de impulsar una alianza entre dichas entidades. (DQ 5, ESSJR 1 y 20N, Q, Q24-7, M)

PODER JUDICIAL

AMPLÍAN AL 15 DE JUNIO EL CIERRE DE JUZGADOS

El Poder Judicial continúa con las medidas extraordinarias de protección de salud de la ciudadanía y de sus trabajadores, por lo que el TSJ extendió hasta el 15 de junio la suspensión de plazos, términos judiciales y audiencias, así lo dio a conocer José Antonio Ortega. (DQ 1 y 26)

MUNICIPIOS

ENTREGA MUNICIPIO DE QUERÉTARO MÁS DE 3 MIL PORCIONES DE COMIDA A POBLACIÓN VULNERABLE

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, visitó el Comedor Comunitario instalado en el Centro Cultural de la Delegación Epigmenio González, donde gracias al apoyo de empresarios queretanos y personal de la Delegación y del Centro Cultural, se reparten a diario alimentos en caliente a población vulnerable de la zona y que se ha visto afectada por la contingencia sanitaria. (DQ 2, N 1 y 2, AM 5, EUQ 7, EQNO)

PULSO POLÍTICO EN LOS TIEMPOS DEL COVID-19

Por Alheli Lara

Luis Bernardo Nava reconoció la labor que han desempeñado los integrantes la Secretaría de Seguridad Pública Municipal durante la contingencia ocasionada por la COVID-19. (AM 3)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO MANTIENE OPERACIONES CON LAS MEDIDAS SANITARIAS CORRESPONDIENTES.

El Municipio de Querétaro informa que continuará su labor cotidiana mediante guardias y trabajo desde casa para el personal del Centro Cívico y las 7 Delegaciones Municipales, sin dejar de brindar la atención y servicio a la población. (DQ 2, AM 5, EUQ 7, PA 5, Q24-7)

PROCEDEN EN CONTRA DE 3 FUNCIONARIOS DE LA CAPITAL POR ACTOS DISCRIMINACIÓN

En lo que va de la actual administración pública capitalina, el Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación ha atendido tres reclamaciones contra funcionarios de este gobierno por presuntos actos de discriminación en las áreas de Inspección, Registro Civil y Desarrollo Urbano, señaló, Noemí Montero del área jurídica de este Instituto. (ADN, EQ)

EN CAPITAL REINICIAN LICITACIONES

Por Gonzalo Flores

Al reactivarse el sector de la construcción desde el pasado lunes al ser considerados dentro de las actividades esenciales durante la contingencia sanitaria por la pandemia de la enfermedad COVID-19, se han retomado los procesos licitatorios dentro del Municipio de Querétaro, con tres proyectos de construcción, entre los que se encuentra la obra de 'Mantenimiento y reconstrucción de calles en las inmediaciones del Nuevo Hospital General de Querétaro'. (AM 5)

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

INMUPRED HA RECIBIDO TRES RECLAMOS POR ACTOS DE DISCRIMINACIÓN

Desde que inició la actual administración del municipio de Querétaro, el Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación (Inmupred) ha brindado 46 asesorías, ha atendido ocho quejas y ha procedido en tres reclamaciones contra funcionarios de la actual gestión por presuntos actos de discriminación; así lo informó Noemí Montero, apoyo del área jurídica de dicha dependencia. (EUQ 2, CQRO 7)

MEMO VEGA ANUNCIÓ 2 MIL 200 DESAYUNOS A FAMILIAS DE SAN JUAN DEL RÍO

Para apoyar a las familias en materia alimentaria, debido a la situación económica por la pandemia del Covid-19, el alcalde Memo Vega anunció la implementación de seis desayunadores comunitarios, para atender a 2 mil 200 personas diariamente. (RQ, VI)

INICIA PAGO DE APOYO ECONÓMICO A NEGOCIOS EN SAN JUAN DEL RÍO

Hoy iniciaron las transferencias electrónicas del programa de apoyo económico a negocios con licencia de funcionamiento, como parte de las acciones del Gobierno Municipal ante la pandemia por el COVID 19, así lo informó el Alcalde Memo Vega. (VI)

ENTREGAN AYUDA A COMERCIANTES

Iniciaron las transferencias electrónicas del programa de apoyo económico a negocios con licencia de funcionamiento, como parte de las acciones del gobierno municipal de San Juan del Río ante la pandemia por el Covid19, este martes iniciaron las transferencias electrónicas del programa de apoyo económico a negocios con licencia de funcionamiento, como parte de las acciones del Gobierno Municipal ante la pandemia por el Covid19, así lo informó el alcalde Guillermo Vega. (ESSJR 1 y 5)

SAN JUAN DEL RÍO CONSUME 2 MILLONES DE METROS CÚBICOS DE AGUA MENSUALES

El Director de la Junta de Agua Potable y Alcantarillado Municipal, Pacheli Demeneghi Rivero, aseguró que actualmente existe un consumo de líquido de alrededor de 2 millones de metros cúbicos de manera mensual. (RQ)

EZEQUIEL MONTES ARRANCA PROGRAMA DE REFORESTACIÓN

El municipio de Ezequiel Montes arrancó un programa de reforestación que pretende colocar árboles adultos para mejorar su sobrevivencia, además de ser especies de flora originarios de la región del semidesierto queretano, afirmó Alejandro Avendaño López director de desarrollo Urbano y ecología municipal. (N 8, ADN)

REALIZABAN EVENTOS MASIVOS EN LANDA DE MATAMOROS, TRES PERSONAS FUERON DETENIDAS

En un operativo conjunto entre elementos de la SSPM-Landa de Matamoros y Guardia Nacional, se suspendió una reunión 4x4 que se realizaba en la comunidad de El Pinalito de la Cruz a pesar de las medidas implementadas por la contingencia sanitaria. (RQNX)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

INDUSTRIA AUTOMOTRIZ DE QUERÉTARO REINICIA OPERACIONES CON 35% DE SU PLANTILLA LABORAL

Tras casi dos meses de actividades detenidas, empresas de la industria automotriz del estado reanudan labores a 35% de su plantilla de trabajadores y entre 35 y 40% de sus capacidades productivas. (LVDQ)

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

INCERTIDUMBRE Y PÉRDIDAS: LA REALIDAD DE LA INDUSTRIA DEL ENTRETENIMIENTO EN QUERÉTARO

Los centros de entretenimiento en Querétaro como bares y centros botaneros han sufrido los estragos económicos debido al COVID-19, esto porque al ser considerados como actividades no esenciales tuvieron que bajar sus cortinas durante los últimos meses. Aunque inicialmente consideraron un cambio de estrategia y se sumaron a la venta de alimentos en aplicaciones digitales, los costos económicos se volvieron insostenibles pues las deudas no saben de pandemias. (ADN)

DETIENEN A LÍDER DE BANDA DELICTIVA Y SUS DOS CÓMPLICES POR ROBO A CASA DE TEJEDA

La FGE informa que, en poco más de un mes, la investigación de un robo con violencia ocurrido en un domicilio de la colonia Tejeda, en Corregidora, culminó con la detención de 3 personas por su posible participación en el ilícito cometido el pasado 16 de abril. (DQ 10P, N 2S, CQRO 1 y 6, ADN, RQ, EQ, EQNO)

CARTEL JALISCO NUEVA GENERACIÓN REALIZÓ OPERACIONES FINANCIERAS EN QUERÉTARO

Como lo adelantó Expreso Querétaro, en la sección del Domingadazo, este martes la UIF informó que fueron congeladas distintas cuentas bancarias ligadas al Cártel de Jalisco Nueva Generación, de las cuales algunas transacciones se realizaron en Querétaro. (AM 4, EQ)

SIN RECURSOS PARA LA RENTA, 80% DE LOS RESTAURANTES

El 80% de los restaurantes queretanos tiene problemas para cubrir el pago de la renta de los inmuebles donde operan, dio a conocer el presidente local de la Canirac, Octavio Mata. Agregó que el problema se agudiza porque también los empresarios del ramo tienen problemas de liquidez para pagar servicios y mantenimiento de los locales. (EUQ 1 y 12C)

EXIGEN QUE CESE LA “POLÍTICA DE REPRESIÓN”

En el fondo con la aprobación de la denominada “Ley Garrote”, se pretende eliminar derechos fundamentales como: libertad de tránsito de personas, petición, derecho a la información, reunión, asociación y manifestación, advirtieron organizaciones sociales, obreras, sindicales, campesinas, indígenas y populares. Encabezados por el representante de la UCFCP, Pablo González, “los movimientos fraternales” exigieron que cese la política de represión del Gobierno panista, contra los activistas sociales, colectivos y organizaciones que luchan por “los derechos del pueblo”. (DQ 17)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

TRÁNSFUGA. Marginado del PAN queretano desde hace varios meses, cuando renegó de quienes lo abanderaron para ser alcalde de Colón, ahora el polémico Alejandro Ochoa Valencia trae negociaciones con el proyecto de partido político “Súmate a Nosotros” liderado a nivel nacional por Manuel Espino Barrientos para ser, lee usted bien, candidato a gobernador el próximo año. **DE NUEZ.** El mismo plan de Espino, exdirigente nacional panista, actual funcionario federal e identificado como operador de Morena en el norte del país, incluye como mancuerna de Ochoa Valencia al priísta Manuel Pozo Cabrera de nuevo como candidato a la alcaldía capitalina. Las negociaciones están casi cerradas en vista de que el PRI, pese a que falta un año, no le da juego a quien ya fue en 2015 su candidato. (DQ)

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

En San Miguel de Allende, con tantos políticos “amigos” y socios de queretanos, no se aguantaron las ganas de echar pleito, después de la declaración de Julio César Ramírez, SESEQ, que se atrevió a decir una verdad irrefutable, como lo es, que en San Miguel de Allende algunos restaurantes, bares y tiendas de artesanías están abiertas sin menos restricción y que hay Spa y hoteles que funcionan a media capacidad. Queretanos han aprovechado los recientes fines de semana para pasar unas horas de esparcimiento que difícilmente se consiguen en Querétaro, en los negocios de entretenimiento, que no son catalogados en estos rumbos como industrias esenciales y permanecen cerrados al público. Ramírez Argüello se atrevió a decir que muchos queretanos de manera irresponsable aprovechan la facilidad que hay en Guanajuato. Gonzalo González Rodríguez, secretario de Gobierno de San Miguel Allende, descartó, que lo dicho por el secretario en Querétaro, se verdad y aseguró que San Miguel de Allende, está cerrado como destino turístico, por lo que no es posible que se haya registrado una visita masiva de queretanos. Falso de toda falsedad, en San Miguel, la fiesta sigue. Dice el empleado de los señores Villarreal que en San Miguel cuentan con filtros de acceso sanitario tanto en la entrada de Querétaro como en la de Celaya y que el Ayuntamiento cuenta con un “protocolo específico” para evitar contagios; cosa más falsa no puede existir porque en San Miguel, hasta cerveza vendían cuando no había por ningún lado. Se ofendieron, pero no era la intención de exhibirlos, sino que los queretanos se moderen y no pongan el desorden. **DE REBOTE.** Le echó “el guante” la Fiscalía a unas ratas que robaban una residencia en Tejada, los rateros tenían estudiadas a sus víctimas por diversas razones y ya duermen en San José el Alto, esperemos que la justicia haga lo suyo. (DQ)

ASTERISCOS

HARÁN RESPETAR LAS MEDIDAS SANITARIAS. La Secretaría de Salud mantendrá constante comunicación con la Secretaría de Desarrollo Sustentable para garantizar que las empresas que retomaron su producción respeten las condiciones sanitarias establecidas y que los trabajadores no corran riesgo al interior de las industrias. En caso de presentarse algún posible contagio, se debe cumplir con los protocolos determinados para que no se propague la enfermedad. **INICIARÁN CAMPAÑA PARA CONSUMO INTERNO.** La Secretaría de Desarrollo Agropecuario comenzará una campaña con la finalidad de invitar a toda la población a consumir preferentemente productos comercializados por productores agropecuarios de la entidad, esto con la finalidad de fomentar la economía local e impulsar el desarrollo de los microempresarios de la región. Recordemos que al inicio de la pandemia, estos productores donaron parte de sus mercancías para dar apoyos alimentarios. **1700 PERSONAS HAN ACUDIDO AL COMEDOR EN CALIENTE EN EPIGMENIO GONZÁLEZ.** Cerca de mil 700 personas han recibido 3 mil 380 porciones de alimentos en caliente dentro del comedor comunitario que se instaló en la delegación Epigmenio González en una labor entre ciudadanos que donan los insumos necesarios y la administración municipal con la participación del personal y el lugar de preparación y reparto. Ayer, el alcalde Luis Nava visitó este espacio donde agradeció a empresarios y personal por el esfuerzo por mantener este centro de apoyo durante la contingencia sanitaria. (AM 8)

BAJO RESERVA

SANTIAGO NIETO OFRECERÁ HOY VIDEOCONFERENCIA ANTE ESTUDIANTES DE LA UAQ. A casi cuatro meses y medio de que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dé por iniciado el proceso electoral venidero, en donde la joya de la corona será la gubernatura en Querétaro, nos dicen que hoy tendrá un evento con los queretanos, aunque de manera virtual, una de las cartas punteras que tiene Morena en la carrera por el 2021. Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, ofrecerá una videoconferencia debido a que las condiciones de la pandemia no permiten realizar de manera presencial estos eventos. El político oriundo de San

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

Juan del Río impartirá ante estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ la conferencia denominada “Jóvenes cero tolerancia a la corrupción”. **LOS GALLOS SIGUEN SIN ACLARAR SUS PRESUNTOS ADEUDOS CON JUGADORES Y VUCETICH.** Ayer gran parte de la mañana se habló de la eminente salida de Víctor Manuel Vucetich de la escuadra plumífera. Por eso, la directiva del Club Querétaro no tardó mucho en salir al quite de los rumores y confirmó a través de un escueto comunicado la salida del llamado “Rey Midas”. Lo que nunca aclaró, nos comentan, es un presunto adeudo que tiene la directiva de Gallos con don Víctor por la falta de pago de tres meses de su salario. Recordemos que el “Vuce” es uno de los entrenadores más exitosos del fútbol mexicano durante las últimas dos décadas. Estas quejas por la falta de pago a los salarios las han hecho públicas algunos jugadores en medios internacionales. A los locales, la directiva queretana no les brinda información. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

EGRESADO DE LA UAQ, AL INDEP. En la mañanera, el presidente López Obrador informó -tras confirmar la renuncia de Ricardo Rodríguez como titular del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep), porque estará en la terna que enviará al Senado para la elección del procurador de la Defensa de los Contribuyentes- que, en su lugar en el instituto (antes Servicio de Administración y Enajenación de Bienes, SAE), queda el investigador y doctor en derechos humanos y ciencias políticas, Jaime Cárdenas Gracia. Tanto Jaime como su hermano Ricardo - quien fue presidente del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro- son egresados de la Facultad de Derecho de la UAQ. El también exconsejero del IFE y exdiputado federal es un hombre cercano a AMLO y a Manuel Bartlett; de hecho, fue asesor jurídico del Partido del Trabajo (PT) cuando el hoy director de la CFE fue coordinador de los senadores de ese partido. Además, la esposa del nuevo titular del Indep -María de la Luz Mijangos Borja- preside la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción de la Fiscalía General de la República. A finales de septiembre del año pasado, trascendió que ella participaría en la investigación del supuesto enriquecimiento ilícito de Bartlett, lo que generó una gran polémica. **COMPAÑERO DE BATALLAS DE SANTIAGO NIETO.** Y en Twitter, el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la SHCP, Santiago Nieto, escribió: “Felicitó al Dr. Jaime Cárdenas por su designación por el presidente Andrés Manuel López Obrador como director del Instituto para Devolverle al Pueblo lo robado. Extraordinario ser humano, a quien con orgullo llamo mi maestro. Además, exjefe, director de mi tesis, compañero de batallas”. **NO TENGO PRISA: AGUILERA.** El exsecretario del Trabajo en el estado, José Luis Aguilera Rico, señaló ayer en redes sociales: “Dije que nunca dejaría pasar un minuto para resolver un asunto de difamación, calumnia y mentiras de personajes que hacen daño. El día de hoy, peritales certificados demuestran la manipulación de grabaciones presentadas hace un año un mes. ¡Seguiré en este asunto hasta que caiga quien caiga! Lo dije claro y fuerte: ¡los verdaderos corruptos están en otro lado y caerán! ¡NO tengo prisa! ¡Seguiré!”. (CQRO)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

QUITAN ESCUDO DE BOMBEROS. Sin ninguna explicación fue retirado el escudo original del Heroico Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Querétaro. La pieza de basalto negro identificaba desde 1964-65 a la noble institución y era orgullo de sus integrantes. Hoy la fachada de la estación ha sido pintada de blanco y ya nomás falta que coloquen una cruz maltesa, como en Estados Unidos y otros países. Agua de los veneros para nuestros bomberos. (PA 1)

FUEGO AMIGO / MURIÓ CORZANTES

Otra gran pérdida. La que sufrió ayer el movimiento cultural de Querétaro con la muerte del maestro y destacado promotor del arte Fernando Corzantes, ex director de la Escuela de Laudería, vocero del Centro Nacional de Danza

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

Contemporánea, ex presidente del Club de Leones y autor de la columna “Encuentro Ciudadano” de PLAZA DE ARMAS, en donde compartimos la pena con sus familiares y amigos. Descanse en paz. (PA 1)

PULSO - EL CORONAVIRUS Y LA POLÍTICA INTERNA DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS

Por Andrés González

El coronavirus o COVID 19, es una pandemia universal que, con su incómoda presencia, vino a trastocar las actividades de todo tipo y de la totalidad de las naciones del mundo, de nuestro país y por consiguiente, de nuestro tranquilo Querétaro. Nada ni nadie se le escapa. Es un no invitado incómodo, molesto, contagioso y mortal, con el que no se contaba – ni se pensaba siquiera – hace solo unos cuantos meses. En México, a los partidos políticos los tomó en pleno trance y en la antesala para entrar a un proceso electoral trascendente, en época de cambios y acomodados, pero que sin embargo, el tiempo electoral sigue corriendo. Y todavía no sabemos cómo le afecte, ni en tiempo, ni forma, ni en fondo. En esto y en urgencia y responsabilidad de todas las instancias, la acción más importante es detener esta pandemia, parar el contagio y bajar a cero la mortandad. Y en eso está todo mundo. Sobre la marcha – porque no hay tiempo para más – es que el Partido Revolucionario Institucional emitió el pasado 30 de mayo, un acuerdo nacional interno, que determina lineamientos muy generales, para continuar los procesos de renovación de los órganos internos de dirección, atendiendo desde luego la medidas preventivas para resguardar la salud de la militancia. Y este acuerdo abarca a todo el país, particularmente en aquellos 15 estados donde se tendrá la renovación de las gubernaturas y de la generalidad de los cargos políticos. Y todo apegado a la propia Constitución, a sus estatutos y respetando los acuerdos del Consejo de Salubridad General, CSG, que en cada momento se están dictando a propósito de esta enfermedad. Y como los tiempos electorales siguen corriendo y no hay certeza de cuanto dure este mal, ni sus alcances ni de la magnitud de los daños que provoque – si se tienen previsiones, pero no certeza absoluta – es que el CEN del PRI emitió un acuerdo que acelere todos sus procesos de renovación pendientes y que, sin salirse de sus estatutos, permita preservar ante todo la salud de la militancia. Por eso es que a Querétaro y a esta dirigencia estatal del PRI, el coronavirus los temó a mitad del río. Y tienen que montar sobre la marcha, las exigencias a cumplir en lo que determina la Ley Electoral vigente. Así y por esta emergencia de salud, no se pueden llevar a cabo ningún tipo de reuniones que impliquen la presencia de militantes para poder cambiar o renovar los Comités Municipales – y aquí por eso ya se comenzó – y que en el estado serán 18, pero tampoco reunirse el Consejo Político Estatal o los Consejos Políticos Municipales para ningún fin. El coronavirus vino pues, a trastocar la democracia interna de los partidos, la que se establece en sus estatutos, las que tiene o suelen hacer, por usos y costumbres, en este instituto político. No es posible, por ahora, abrir convocatorias ni procesos internos, ni llevar a cabo asambleas. Y yo no sé hasta cuando se deba de extender este acuerdo. La pandemia esconde secretos que, bajo muchos riesgos que no conocemos, los tenemos que enfrentar. Eso está realizando el Comité Directivo Estatal del PRI, el que encabeza Paul Ospital, a sabiendas de que no se realizarán muchas actividades ideales para la democracia interna, pero que obedecen a la ejecución de este acuerdo de apenas este pasado 30 de mayo y que está comenzando a incomodar a su militancia en este Estado. De lo que se trata primordialmente, es de resguardar la salud de todos los que participan en actividades normales internas de este partido. Ya no será igual. El CEN del PRI se adelantó – y no sé si otros partidos lo tengan – con este acuerdo para hacerle frente a esta pandemia y continuar cumpliendo con los tiempos que se exigen en materia electoral. Y se darán muchas acciones no acostumbradas o que provoquen situaciones inéditas dentro de la militancia priista, como la que mencionamos en nuestra columna de ayer. Que pudieran ser antidemocráticas, sí; que pudieran provocar choques de grupos, también; pero que a final de cuentas y por este acuerdo, son perfectamente estatutarias y permiten en lo posible, resguardar la salud de sus militantes. En cuestiones de salud, no se debe correr riesgo alguno. Por eso en Querétaro y para el PRI, el primer ajuste ya comenzó, al montar la dirigencias provisionales de los municipios. Y apenas van tres. Lo de las presidencias provisionales de comités

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

municipales no fueron pues, sacadas de la manga, sino producto de un acuerdo nacional y que este columnista desconocía. Todo lo demás escrito, si aplica. Es posible que en estos días se den a conocer los nombres de las presidentes municipales provisionales de los municipios de Corregidora, de San Juan del Río y de El Marqués. Y lo de provisionales no sabemos hasta cuando se extienda, por la sencilla razón de que no se sabe ni se intuye con total certeza, hasta cuando se extienda este mal. Y lo que está haciendo el PRI del país pero también de Querétaro, es tomar las providencias para la renovación de sus órganos internos y que no lo vaya a presionar ni tiempos ni exigencias electorales. Todo esto es por la incómoda, contagiosa y mortal presencia del coronavirus y las medidas fueron tomadas por este acuerdo nacional del CEN del PRI de este 30 de mayo y aplicables a todos los Comités Directivos Estatales. Este mal se atravesó en pleno reacomodo de los procesos internos de los partidos. Y... a apachugar. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Pus este. Bien por el gobernador Francisco Domínguez Servién, que paró en seco a la federación. Con todo respeto cómo que ya estábamos en el semáforo único de la megalópolis sin ni siquiera consultar. Sí para eso están, pero se pide permiso. (N 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

JAIME CÁRDENAS, FIGURA DEL OBRADORISMO. Nombramiento. Dueño de una dilatada carrera jurídica y política Jaime Cárdenas Gracia -licenciado por la Facultad de Derecho de la UAQ y doctor por la UNAM y la Complutense de Madrid- llega a la dirección del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP) , tras haber sido consejero electoral nacional, diputado federal y asesor del presidente Andrés Manuel López Obrador. Con justificado orgullo se recibió la noticia este martes entre los abogados queretanos que ya tienen a uno de los suyos, aunque egresado de la Libre de Derecho, en la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea y a Santiago Nieto Castillo, de la UAQ, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda. Los tres, Zaldívar, Nieto y ahora Cárdenas, en la línea de la justicia y el combate a la corrupción. Ayer mismo el doctor Nieto Castillo celebró la designación presidencial a favor de Jaime y dijo de él: "Extraordinario ser humano, a quien con orgullo llamo mi maestro; además ex jefe, director de tesis, compañero de batallas". El nuevo funcionario originario de Parras de la Fuente Coahuila, estudió la preparatoria y la licenciatura en la Universidad Autónoma de Querétaro, junto con su hermano Ricardo Cárdenas Gracia, ex presidente del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro. (...) **-OÍDO EN EL 1810- Covid-19.** Luego de que dio positivo un policía asignado al Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer, ya se están haciendo las pruebas a los agentes, eso sí de dos en dos, en los Laboratorios GOCA, propiedad de Mónica González, hermana de Juan González, compadre del gobernador **Francisco Domínguez** y, diicen, secretario sin nombramiento. ¡Órale! **-¡PREEEPAREN! Acierto.** Luego del asalto e intento de extorsión sufrido por una familia del fraccionamiento Tejeda, la Fiscalía del Estado logró capturar a parte de la célula criminal que cometió el robo. Como publicamos aquí el 12 de mayo pasado, que "en otro hecho preocupante, (como los secuestros "exitosos" y fallidos, comentados aquí y rechazados por la **Fiscalía del Estado** en un tui), el viernes pasado un grupo armado intentó "levantar" o espantar a un joven afuera de su casa, en la Privada París, del Fraccionamiento Tejeda". "Afortunadamente, esta persona logró escapar rápidamente a bordo de un Mustang rojo. Esto fue confirmado por vecinos del lugar, quienes señalaron que, según los papás del muchacho, la acción fue operada por un grupo que los está extorsionando". Le contaba en esa columna que la persona a la que querían levantar, "vive en la casa que fue asaltada el 16 de abril de este año. En esa ocasión, como lo publicó El Periódico de Querétaro, sujetos armados ingresaron a un inmueble ubicado en la privada París de Tejeda". Hoy han sido detenidos los presuntos delincuentes. Bien. **-¡AAAPUNTEN!- Pérdida.** Este martes falleció

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 2020

nuestro colaborador y amigo **Fernando Corzantes**, a la edad de 58 años- Fue un gran promotor de la cultura en nuestro estado. Batalló por años con un problema cardíaco que, en días de la contingencia, leyeron mal en el ISSSTE de Querétaro y le dieron tratamiento como si tuviera Covid, lo que habría complicado su padecimiento. A su esposa Anayansi, hijos y amigos, el más sentido pésame de los armeros. Lo vamos a extrañar. **-¡FUEGO!- El adiós.** En plena pandemia se despidió el técnico de Gallos Blancos, Víctor Manuel Vucetich, supuestamente por adeudos y mala relación con los directivos del Grupo Caliente, propietario de la franquicia La empresa, ayer mismo, reconoció y agradeció su participación en un comunicado. ¡Porca miseria! (PA 2)

| FUENTES | | |
|--------------------------------|---------------------------|---------------------------|
| DIARIOS LOCALES Y NACIONALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | ALMX: ALTERNATIVO.MX |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | ADN: ADN INFORMATIVO |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | CyP: CIUDAD Y PODER |
| CQ: CAPITAL QUERÉTARO | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | CI: CÓDICE INFORMATIVO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | INQRO |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN | VS: VOZ DE LA SIERRA | B: SEMANARIO BITÁCORA |
| EM: EL MOSQUITO | | RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO |
| EE: EL ECONOMISTA | | M: MAGAZINE DE QUERÉTARO |
| EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | | |
| R: REFORMA | | |
| LJ: LA JORNADA | | |
| E: EXCÉLSIOR | | |

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL